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BLV Berner Leichtathletik-Verband 
ABA Association bernoise d’athlétisme 

 
  

P r o t o k o l l 
 

der 49. Delegiertenversammlung vom Freitag, 9. Februar 2018, 
1930 Uhr im Restaurant Seegarten, Spiezerbucht, Spiez 

 
Anwesend: 33 Personen (gemäss Präsenzliste) 
 

An der diesjährigen Delegiertenversammlung sind total 16 Vereine mit 62 Stimmen vertreten. 
 Im Weiteren sind 10 stimmberechtigte Ehrenmitglieder und 14 stimmberechtigte 
Ehrennadelträger anwesend. 
 Dies bedeutet bei einer totalen Stimmenzahl von 86 ein absolutes Mehr von 44 Stimmen.  
 
Eine Vielzahl von Vereinen, Ehrenmitgliedern und Ehrennadelträgern hat sich für die DV 
entschuldigt. 

  

1. Begrüssung und Totenehrung 

 

Zur 49. DV des BLV werden die Anwesenden vom Präsidenten Daniel Küenzi pünktlich um 1930 Uhr 
begrüsst. Speziell willkommen heissen darf er Jolanda Brunner, Gemeindepräsidentin von Spiez sowie 
Christoph Seiler, Präsident Swiss Athletics. 

Daniel Küenzi dankt der Gemeinde Spiez für das offerierte reichhaltige Apéro und dem TV Spiez, unter der 
Leitung von Heinz Maibach, für die Organisation der diesjährigen DV. 

Auch im abgelaufenen Verbandsjahr haben uns verschiedene KameradInnen für immer verlassen. Darunter 
unser Ehrenmitglied Arnold Peter und der Ehrennadelträger Franz Reist.  Die Anwesenden gedenken der 
Verstorbenen mit einer Schweigeminute. 

 

 
2. Grussworte der Gemeinde Spiez und des TV Spiez 

Jolanda Brunner, Gemeindepräsidentin von Spiez: 

 Spiez hat wohl die schönste Bucht Europas 

 5 Dörfer bilden eine Gemeinde mit knapp 13000 Einwohnern 

 Rebbau hat Tradition in Spiez. Der schön gelegene Rebberg und der Erlebnispfad Spiezer Rebberg sind 
bekannt.  

 Ebenfalls bekannt ist Spiez für das ABC-Zentrum und das Labor Spiez sowie für das Solina mit seiner 
über 110-jährigen Geschichte. 

 Jolanda Brunner empfiehlt einen Besuch am Seaside-Festival vom 24. und 25. August 2018. Allerdings ist 
ein rechtzeitiges Organisieren der Tickets empfehlenswert. Der Vorverkauf läuft sehr gut. 

 Das Vereinsleben wird in Spiez stark gepflegt in über 130 Vereinen. 

 Jolanda Brunner dankt den Anwesenden für ihr freiwilliges Engagement für den Sport. 
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Reto Stucki, Präsident TV Spiez: 

 TV Spiez konnte letztes Jahr sein 125-Jahr Jubiläum feiern. 

 Für die Turner ist die Spiezer Bucht wegen des harten Trainings nicht immer die schönste Bucht Europas. 

 TV Spiez hat, wie viele andere Vereine auch, mit den geburtenschwachen Jahrgängen und mit dem 
Freizeitüberangebot zu kämpfen. 

 

3. Wahl der Stimmenzähler und Protokollrevisoren 

 

Vorgeschlagen werden als: 
 

Stimmenzähler:  Walter Frey 

Protokollrevisoren: Stefan Schwarz und David Spichiger  

 

Aus der Versammlung gibt es keine Gegenvorschläge. Die Wahl erfolgt einstimmig. 
 

 

4. Protokoll 

 

Das Protokoll der 48. DV vom 10. Februar 2017 in Kirchberg ist veröffentlicht auf der Homepage des BLV 
(www.belav.ch). Es wird an der DV nicht verlesen. Die Anwesenden haben keine Wortmeldungen dazu. Die 
Genehmigung erfolgt einstimmig.  

  

 

5. Jahresberichte BLV 

 

Die Jahresberichte sind im BLV-Jahrbuch, welches sowohl an der DV aufliegt, wie auch auf unserer 
Homepage veröffentlicht wird, enthalten. Zudem ist der Jahresbericht des Präsidenten separat auf der BLV-
Homepage aufgeschaltet. 

 

Jahresbericht des Präsidenten: 

 Daniel Küenzi hat keine Ergänzungen zu seinem Jahresbericht. 

 Die Anwesenden haben keine Fragen und genehmigen den Jahresbericht, und damit auch die Arbeit des 
Präsidenten, mit einem kräftigen Applaus. 

 
 

Alle übrigen Jahresberichte: 

 In Ergänzung zu seinem Jahresbericht Nachwuchs, informiert Daniel Ritter kurz über das Wichtigste vom 
abgelaufenen Verbandsjahr aus seinem Ressort: 

 Es war ein sportlich intensives Jahr. 

 Erfreulicherweise konnte der Kanton Bern an allen CH-Finals mit einem schlagkräftigen Team 
antreten und jeweils mindestens 1 Goldmedaille gewinnen, 

.   
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 Auch die übrigen Jahresberichte werden einstimmig genehmigt. 
 

 

6. Rechnungsablage und Revisorenbericht 
 

 
Elena Rossi darf erstmals die BLV-Jahresrechnung an der DV vorstellen: 

 Die Rechnung schliesst nach Auflösung von Rückstellungen in der Höhe von CHF 10'000 mit einem 
Verlust von CHF 2'618.19 ab (budgetiert war ein Verlust von CHF 9'000) 

 Damit reduziert sich unser Eigenkapital auf CHF 17’845 

 Nach der Rückstellungs-Auflösung beläuft sich der Saldo der Rückstellungen nun noch auf  
CHF 90’000 

 

Die Rechnungsrevisoren empfehlen in ihrem Bericht die Genehmigung der Jahresrechnung. 

Die Anwesenden folgen dieser Empfehlung und genehmigen die Rechnung einstimmig. 

 

7. Ersatzwahlen 

Toni Fässler, welcher der GL seit 1995 angehört, möchte kürzertreten. 

Aus diesem Grund schlägt die GL der Versammlung folgende neue Geschäftsleitungsmitglieder vor: 

 Bruno Kunz: als Leiter Verbandsbeziehungen und Sportfonds 

 Hansueli Güdel: als Leiter Aus- und Weiterbildungen 

 

Beide Vorgeschlagene werden einstimmig und mit Applaus gewählt. 

Toni Fässler unterstützt vorläufig die GL weiter. 

 

  

8. Tätigkeitsprogramm 2018 

 

Um Druckkosten einzusparen, liegt der Wettkampfkalender nur noch in elektronischer Form vor. 

M. Sommer stellt einige Höhepunkte aus dem reichhaltigen Programm vor: 

 Hallen-SM Aktive in Magglingen 

 Hallen-WM in Birmingham 

 SVM-Final Nat. B in Langenthal 

 EM in Berlin 

 Verschiedene Kant. Finals 

 SM Staffel in Thun 
 
 

9. Vergebung der Anlässe 2018/2019 

 

Im Oktober findet alljährlich die BLV-Terminbörse statt, an welcher die Anlässe provisorisch vergeben 
werden. 
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Anlass 2018 Vorschläge für 2019 

Cross KLV Aargau KLV Bern 

Mehrkampf Keine Durchführung Vermutlich keine Durchführung 

Einkampf Aktive Keine Durchführung Vermutlich keine Durchführung 

Einkampf Nachwuchs LV Thun LV Thun 

UBS Kids Cup Kant. Final LC Kirchberg Biel/Bienne Athletics 

Swiss-Athletics Sprint Kant. Final Biel/Bienne Athletics LA Bern 

Berglauf Biel-Magglingen Evtl. Biel-Magglingen 

1000m-Kant. Final (MILLE 
GRUYERE) 

Gerbersport 

 

SK Langnau 

 

Die Genehmigung der bereits vergebenen Anlässe erfolgt einstimmig. 

 

10. Festsetzen der Beiträge und Gebühren sowie Verwaltungsauslagen 

Es ist kein Antrag auf Erhöhung des Mitgliederbeitrages eingegangen und der Beitrag bleibt unverändert. 
Allerdings ist es den Vereinen freigestellt, allenfalls auch einen höheren Betrag zu zahlen …... 

 

11. Budget 2018 

 

Das Budget wird von Elena Rossi vorgestellt: 
 

Es sieht einen Verlust von CHF 19'301.- vor nach Auflösung Rückstellungen von CHF 10'000.-. 
Es ist davon auszugehen, dass die Subventionen vom Sportfonds tiefer als bisher ausfallen werden. 

David Spichiger gibt zu bedenken, dass unser Eigenkapital bei Eintritt des budgetierten Verlustes nicht 
ausreichen würde. 

Antwort von Daniel Küenzi: BLV müsste in diesem Fall die Bilanz nicht deponieren. Bei Minuskapital müssten 
wir auf unsere Reserven (= Rückstellungen) zurückgreifen. BLV hofft aber sehr auf eine Mitgliederbeitrags-
erhöhung von Swiss Athletics. 

Das Budget wird ohne Gegenstimmen genehmigt. 

 

12. Delegiertenversammlung Swiss Athletics vom 24. März 2018 in Sion  

BLV hat 16 Stimmen an dieser DV. Die Anwesenden sind einverstanden, dass diese Stimmen durch die an 
der DV vertretenen GL-Mitglieder wahrgenommen werden. 
 

13.  Referat Christoph Seiler 

 Dankt für die Einladung zu unserer DV.  

 Dankt den Anwesenden für Ihr Engagement zu Gunsten der Leichtathletik 

 Die Entwicklung in der Schweizer Leichtathletik ist sehr erfreulich, auch auf den Nachwuchsstufen. 
Initialzündung war der EM-Titel von Karim Hussein im Jahr 2014. 
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 Wichtig um diese Entwicklung beizubehalten: sehr gute Trainerkompetenz. 

 Es ist aber zu bedenken, dass der Erfolg auch kostet  hoher Ressourcenbedarf. 

 Die Finanzierung von Swiss Athletics erfolgt aktuell nur zu rund ¼ durch Mitgliederbeiträge. 

 Für 2020 droht eine finanzielle Lücke von rund 1 Mio. Franken. Wenn diese Lücke nicht gestopft werden 
kann, muss stark gespart werden, was aber wiederum bedeuten würde, dass die Leistungen sinken 
werden. 

 Swiss Athletics möchte deshalb die Beiträge erhöhen: 
Ab 2019 Kopfbeiträge, Memberbeiträge und die verschiedenen Vereinsbeiträge 
Ab 2020 die Lizenzgebühren 

 Die KLV sollen von diesen Beitragserhöhungen auch profitieren können mit: 
CHF 5.- pro Kopfbeitrag und pro Lizenz 
CHF 50.- bei den Vereins- und LG-Beiträgen 

 Chr. Seiler appelliert an die Anwesenden, diese Beitragserhöhung an der DV von Swiss Athletics am 
24.3.2018 in Sion zu genehmigen. 
 

 Aus den Reihen der Anwesenden ist zu vernehmen, dass sowohl STB wie auch GGB prüfen, ihre 
Mitgliederbeiträge zu erhöhen. Die Leichtathletik ist generell sehr beitragsgünstig im Vergleich zu anderen 
Sportarten. 

 

14. Anträge der Mitglieder 
 

Sind keine eingegangen. 

. 
 

15. Ehrungen 

 

Mit der Ehrennadel des BLV dürfen ausgezeichnet werden: 

 Julia Wigger: Verantwortlich für die Starter. Sehr stark tätig in der Starterausbildung. 

 Xander Kübli: Präsident TV Unterseen. Stärkt den Rücken für seine Vereinsmitglieder 

 Patrick Chaubert: Techn. Leiter des TV Unterseen. «Hans Dampf» auf dem Bödeli. 

 Thomas Hürzeler: Bekannter Läufer des TV Unterseen. Ist an der DV leider nicht anwesend. 

 

Als neue Ehrenmitglieder werden vorgeschlagen: 

Beat Dubach:  

Laudatio von Toni Fässler: Beat fällt nicht durch Lautstärke auf, sondern durch seine Zuverlässigkeit und 
seinen Fleiss. 

Er war als Personalchef im TVL tätig und anschliessend mehrere Jahre als Finanzchef des BLV.  

Erfreulicherweise bleibt er der Leichtathletik weiterhin erhalten als Schiedsrichter sowie als Nachwuchstrainer 
im Oberland. 
 

Heinz Zurbrügg: 

Laudatio Daniel Ritter: Heinz ist eine humorvolle Persönlichkeit aus der Trainerbranche. Im LC Scharnachtal 
fällt er auf mit innovativen Wettkämpfen. 

Er ist aber auch Mr. Inferno – Seit 2007 OK-Präsident des Inferno Triathlons. 
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Bekannt ist er auch aus Organisator von „Comedy in Reichenbach“. 
 

Alle Ehrungsvorschläge werden mit einem kräftigen Applaus genehmigt. 

 

 

16. Verschiedenes 
 

Toni Fässler: Betont, dass Bern Sport bei den Berner Wahlen Kandidaten unterstützen will, welche wirklich 
etwas machen für den Sport. 
 

Toni Fässler: Sportfonds (Swisslos): Wie bisher stehen weiterhin 2 Mio. aus dem Sportfonds zum Verteilen 
zur Verfügung. Es gibt aber immer mehr Interessenten, welche etwas von diesem Kuchen wünschen. 
Deshalb fallen die Subventionen tendenziell tiefer aus. 
Ab 1.4.2018 können Gesuche nur noch elektronisch gestellt werden. 
 

Daniel Küenzi: Appelliert an die Anwesenden, die No-Billag-Initiative abzulehnen, da sonst die LA kaum mehr 
vertreten sein wird im Radio und Fernsehen. 
 

Daniel Küenzi: Regt die Anwesenden an, den „Freunden der Berner Leichtathletik“ beizutreten oder Mitglieder 
zu werben. Die Vereinigung unterstützt die Leichtathletik im Kanton Bern (vor allem den Nachwuchs). 

 

Zum Schluss der Versammlung verdankt D. Küenzi nochmals die Organisation der DV durch Heinz Maibach 
und den TV Spiez, und orientiert, dass die nächste DV am 15.2.2019 im Raum Bern stattfinden wird. 

 

Schluss der Versammlung: 2125 Uhr 

 

Toffen, 15. Juni 2018      Für das Protokoll: 

               
   Andreas Bütikofer 

 

 


